CARTA DEL RECTOR

Santiago, noviembre de 1998

enemos mucho agrado de presentar a Ud. estimado lector, el Nº6 de la Revista FINIS TERRAE, que corresponde al año sexto en que se edita.

Nuestra Universidad es la única entre las privadas nacidas al amparo del DFL N°1 de 1981 que cultiva la disciplina de la historia y lo hace con gran entusiasmo y dedicación, tanto de parte de sus profesores como de sus alumnos y directivos. Hace varios años ya, ha creado el CIDOC, Centro de Investigación y Documentación de Chile Contemporáneo, que cuenta con sus instalaciones idóneas en nuestro campus y que dirige la doctora en historia Sra. Patricia Arancibia C.



Desde hace varios años en la Universidad se han dictado diversos seminarios, algunos de los cuales se han traducido en libros, como el recientemente editado "Análisis Crítico del Régimen Militar" cuyo contenido aborda diferentes aspectos políticos, sociales, económicos y culturales del Chile del siglo XX.

Por otra parte, estamos esforzándonos para reunir el mayor número de documentos posibles sobre este período, trabajamos permanentemente en la organización de ellos para constituir archivos que presten utilidad a todos los estudiosos de la materia y los investigadores de un siglo tan rico en acontecimientos e ideas.

El profesor y doctor en historia, don Alvaro Góngora E., quien es Director de esa Escuela en nuestra Universidad ha tomado a su cargo, a partir de este número, la edición de la revista institucional. Todas las ediciones anteriores estuvieron a cargo del profesor Sr. Augusto Salinas A., quien infortunadamente dejó esta labor para continuar su actividad académica en la ciudad de Concepción.

Este número incluye una "Visión de Chile en el fin de siglo" que corresponde a un seminario realizado este año al que fueron invitados a participar importantes especialistas que abordaron, desde su propia perspectiva, diferentes aspectos del tema. Estas exposiciones fueron transcritas y editadas en un tono coloquial y, por lo tanto, adolecen del algunas imperfecciones menores.

La "Visión Política" fue abordada por los profesores Oscar Godoy y Tomás Moulian; la "Visión Económica" por los profesores Alvaro Bardón y Eduardo Aninat; la "Visión Social" fue expuesta por Armando de Ramón y Gonzalo Vial; la "Visión de las Relaciones Internacionales" estuvo a cargo de los

profesores y ex ambajadores señores Mario Barros V.B. y Eduardo Rodríguez, por último, la "Visión Cultural" fue desarrollada por los profesores Pedro Morandé y Marco Antonio de la Parra, aunque la conferencia que en la ocasión realizó el escritor y dramaturgo de la Parra, no se pudo incorporar al presente número.

Para completar el cuadro, hemos incluído cuatro artículos que la Revista solicitó a importantes especialistas como son los historiadores señores Simón Collier y William Sater, de la Vanderblitt University y de la California University, respectivamente, que nos aportan su propia visión histórica. Se agrega también a esta sección un artículo de nuestro asesor especial en estas materias, don Gonzalo Vial Correa, que figura en la obra "Chile 2000" – Extremadura 1994 – un tanto desconocida, y que nos parece muy interesante y pertinente al tema de esta publicación.

El abogado y profesor Sr. Pablo Rodríguez G., nos colabora con una muy original "Visión Jurídica" y Gaspar Galaz con una visión del desarrollo artístico en los últimos años del siglo, la cual hemos agregado a la "Visión cultural".

Este número presenta también al conocimiento público "un índice de videos sobre Historia de Chile Contemporáneo" que son propiedad de la Universidad y que se encuentran depositados en el CIDOC. Sobre la base del trabajo realizado por nuestro profesor Angel Soto G. – actualmente en España obteniendo su doctorado-, las investigadoras Francisca Varas y Marcela Vaccaro - ambas egresadas de nuestra Escuela de Historia - confeccionaron el índice temático respectivo. Los videos contienen entrevistas realizadas a diversas personalidades que participaron activamente en los distintos ámbitos de la vida nacional entre 1973 y 1990. Esta tarea continúa relizándose hasta estos días haciendo ya un total de 63 videos que contienen 126 horas de entrevistas, correspondiendo las últimas a los Generales Nilo Floody, Washintong Carrasco y Julio Canessa.

Por último, el presente número incluye – como en otras ocasiones – la crónica de la Universidad donde se registran las principales actividades efectuadas durante el último año. En esta sección quiero destacar la reseña que el Decano de la Facultad de Arquitectura y Diseño, Daniel Ballacey F., nos presenta sobre los diez años de vida de esa unidad académica y nos revela sus "sueños y anhelos", como el dice.

Pablo Baraona

Rector Universidad FinisTerræ